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会 議 録 

 

会議の名称 第４回高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定委員会 

開 催 日 時 平成３０年２月２２日（木） 午後１時３０分～２時３０分 

開 催 場 所 笠間市友部公民館 討議室 事 務 局 高齢福祉課 

会議の公開 

■ 公開   □ 非公開   □ 一部公開 

＜非公開・一部公開とした場合の理由＞ 傍聴者数 ０人 

出 席 者 

委員：大藏委員長，立川副委員長, 藤枝委員, 竹江委員,竹田委員，菊地委員，室井

委員，平本委員，土井委員(代理出席),鷹松委員 

清宮委員（欠席），常井委員（欠席），村上委員（欠席）,木村委員（欠席）, 

廣瀬委員（欠席） 

事務局：堀内高齢福祉課長，長谷川包括支援センター長，飯村笠間支所福祉課長，飯

田岩間支所福祉課長,櫻井課長補佐，久保田課長補佐，武井主査，金木主査，

鈴木係長，宮本係長，千葉係長，コンサルタント業者（ワイズマン 山口研

究員） 

議    題 

協議事項 

○高齢者福祉計画・介護保険事業計画 第７期（案）について 

(１) パブリック・コメントの結果について 

(２) 概要版について 

(３) 第７期における介護保険料について 

議 事 （審議経過及び発言内容） 

開会 

１．委員長あいさつ 

２． 協議事項  

 ○高齢者福祉計画・会議保健事業計画 第７期（案）について 

（１）パブリック・コメントの結果について 

委員長 ：介護保険料ですが，10段階から 11段階にならないですかという意見がありましたが，

段階を増やすというのはどういう意図があるのでしょうか。 

事務局 ：国が示している介護保険料の標準段階の設定ですが，第５期までは６段階でしたが，

第６期から９段階になり，笠間市は，その前からより細かい 10段階という設定をして

いました。これは標準の段階よりも細かくするとによって，高所得者からは多く徴収

するということや，低所得者や中間所得者に配慮した段階を設定して保険料の徴収が

可能という市町村の裁量が設けられています。パブリック・コメントの趣旨としては，

より細かい段階を設けて所得が多い方からは多く徴収したらいいのではということで

意見をされたと思うのですが，笠間市はもともと国が示しているものより細かい設定

をしているということと，より多くの段階を設けたとしても，高所得段階に該当する
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方が少ないので，そこを増やしても中間所得者や低所得者の保険料は変わらないとい

う推計なので，引き続き 10段階で考えています。 

委員長 ：奨励金制度ですが，今後，法改正で事業者にはインセンティブのようなものが入ってく

ると思うのですが，被保険者個人への対応はどうでしょうか。 

事務局 ：財源的には難しいです。ご意見の方は，こちらで回答した後に市役所にも足を運んで

いただき，話をしました。介護保険を使わずに各種取り組みをしている方がいて，そ

ういった方への奨励金を出したらという話が中心でした。また，その方は，亡くなっ

た時に葬儀の時に見舞金として出してもらえればということを言っていましたが，仕

組みとして難しいと思いますと答えました。 

（２）概要版について （事務局より資料に基づき説明） 

（３）第７期における介護保険料について 

委員長 ：笠間市は全国と比較してどうでしょうか。また，保険料据え置きという点に関してお

聞きしたいのですが。 

事務局 ：将来推計を全部で４回しており，これは保険料が決定していない段階でのものなので，

数字が動くかもしれませんが，１月時点の県の取りまとめでは，笠間市は 5,200 円で

報告しており，44市町村中高い方から 29番目で，県平均 5,353円より低くなっていま

す。参考として，第６期では，笠間市 5,200 円で，茨城県 5,204 円と同程度です。保

険料を第６期から第７期で引き上げを行わない市町村は多く，12 月時点の取りまとめ

では，10市町村となっています。また，12月の時点で前回よりも引き下げるところは

６市町村と報告されていますが，推計も途中段階ですので，実際には引き下げる市町

村はなかなかなく，15市町村くらいが据え置きと見込んでいます。 

 

委員長 ：今後，修正箇所が出た場合はどうしましょうか。 

Ａ委員 ：委員長一任でいいと思います。 

委員長 ：委員長一任というご意見をいただきましたので，しっかりと対応致します。また，計

画案に関しては第７期の計画としてよろしいでしょうか。 

全員 ：承認。 

委員長 ：これをもって，本計画の策定とさせていただきます。 

 

３． その他  

事務局 ：今回策定した計画を今後製本して，委員の皆さまに送付致します。市民の皆さまに関

しては，計画書の概要版を市内全体に配布する予定です。今後，この計画に大幅な変

更があった場合には，再度皆さまにご参集いただき，協議をお願いすることもござい

ます。また，計画の進行管理を実施するにあたって，評価・点検に関して書面等でお

願いすることも検討していますので，その際はよろしくお願いします。 

 

４．閉会 

 

 


